

## Visita del Caudillo al Monasterio benedictino de Samos (Lugo)

### El Abad mitrado pronunció un brillantísimo discurso de bienvenida, al que S. E. contestó con emocionada gratitud

### El Jefe de Estado visitó también la Granja agropecuaria de Fingoy

LUGO.— Su Excelencia el Jefe de Estado, acompañado de su esposa e hija, ha visitado hoy el Monasterio de Samos, sede abacial de la comunidad de los Padres Benedictinos, y la Granja agropecuaria de Fingoy, en las inmediaciones de Lugo. En todas partes el público tributó al Generalísimo un apoteósico recibimiento y entusiástica despedida.

A las once de la mañana llegó el Caudillo al límite de la provincia. Le acompañaban su esposa, Doña Carmen Polo de Franco, su hija Carmenita, el jefe de la Casa Militar de S. E., teniente general Muñoz Grandes, el capitán general de la Región y otras personalidades. A recibirle salieron los gobernadores civil y militar, acompañados de sus respectivos secretarios y ayudantes, y el teniente coronel jefe de la Guardia civil de la Comandancia de Lugo.

#### RECEPCION EN EL MONASTERIO DE SAMOS

El Caudillo fue saludado por las autoridades que acudieron a recibirle y, seguidamente, acompañado de su séquito, continuó viaje con dirección a Samos, sede abacial de la comunidad de los Padres Benedictinos. Allí fue recibido, en las proximidades del Monasterio, por la comunidad benedictina, presidida por el abad mitrado, don Mauro Gómez Pereira, revestido de pontifical, con mitra y báculo, así como las autoridades, señoras y pueblo en masa; la multitud, al llegar al coche en que viajaba el Jefe del Estado, prorumpió en gritos de "Franco, Franco, Franco" y vitores entusiásticos.

El Caudillo besó el crucifijo que le ofrecía el prelado y después, acompañado por el abad, se dirigió al templo, donde unas magníficas tallas de Ferrel destacan sobre el altar mayor, imponente y severo.

#### Franco ante el pueblo

En el recorrido que estos días viene haciendo el Caudillo por las nobles y bellas tierras gallegas, de nuevo, como siempre que se pone en contacto con el pueblo, recibió el entusiasta homenaje de las multitudes. Ciudadanos, pueblos y aldeas, espontáneamente y con indescribible júbilo le dieron cálida y sincera muestra de fervorosa adhesión, demostrando así una vez más, con tan excelente prueba, cuál es el espíritu que anima a España, el mismo firme espíritu que movió nuestra Cruzada y ante el cual se estrellan los ataques solapados e insistentes de los enemigos de la grandeza Nacional que pretenden relajar nuestro ánimo, enfriar nuestra fe en los destinos de la Revolución Nacional.

Con su fino instinto político sabe el pueblo español que Franco no cesa de lograr victorias para la Patria. En la terrible coyuntura por la que el mundo atraviesa, ante el triste horizonte que contemplan casi todos los países, desangrados en terrible pugna, el pueblo español permanece estrechamente unido bajo el mando de quien supo en supremos y difíciles momentos salvarlo de la más espantosa de las barbaries, porque bien entiende que en Franco está la garantía suprema de nuestro permanente triunfo.

Día a día, en el honrado pueblo español, aumenta, se fortalece la fe en el Caudillo, que le tantas y tantas miserias y dolores lo va salvando y lo lleva hacia la grandeza. En su valor, en su prudencia, en sus dotes de invencible capitán y de excelente estadista, sabe España que tiene el mejor defensor. Por eso las ciudades y los pueblos de la Patria que reciben su visita, le saludan de corazón con vitores y laureles.

Rodeando a S. E. el Jefe del Estado y el Abad mitrado, marchaba la comunidad de monjes, revestidos de cogulla, cantando el Te Deum. Las armonías gregorianas, maravillosamente interpretadas por los monjes, se entremezclaban con las voces de clamoroso entusiasmo del vecindario, que entorpecido de entusiasmo no dejaba de saludar al Caudillo de España.

Ya en la iglesia, el Caudillo y su esposa ocuparon el trono preparado el lado del Evangelio. El abad recitó la oración que el pontifical reserva para los jefes de Estado y a continuación dio la bendición. Después, en capisayas, despedido de la capa pluvial, con el báculo y la mitra, recibió al Caudillo del presbiterio y, precedidos del maestro de ceremonias del Monasterio, y seguidos de la comunidad y séquito de Su Excelencia, penetraron en la clausura, recibiendo el Caudillo en la sala capitular el saludo de la comunidad y la bienvenida del abad, que leyó el siguiente discurso:

#### DISCURSO DEL ABAD

"Es la primera vez, señor, después de la excomunión, que mi Abadía se honra con la visita de un Jefe de Estado. Antes de eso, aconteció funesto, ya este lugar, geográficamente escondido y oculto, pero históricamente famoso y moribundamente célebre, había sido injustamente olvidado por aquellos que regían el carro y pasaban bajo los arcos de triunfo oyendo el son de los himnos. Desde que este olvido fue profanado, el olvido se hizo abandono, hasta hoy, en que nos llamamos de gozo al acogeros en esta casa en unión de vuestra esposa, ejemplo y espejo de damas cristianas y españolas. Quisiéramos recibirlos como se salía al encuentro del gran Carlos I, cuando se dirigía peregrino a Compostela. En aquellos tiempos, la historia de España se confundía muchas veces con la de nuestro monasterio, que había sentír sobre estos reinos el influjo de sus piedras trece veces seculares.

Ya que no podemos ofrecerles aquel esplendor, os acogemos con el gozo con que se recibe al soldado esforzado, porque nosotros somos eso; soldados esforzados, fortísimos cenobistas el servicio de la Religión y de la Patria Sonos, Señor, la única abadía de Galicia y, de las que profesan en España, la que se vio en su resurgir menos ayudada, a pesar de lo cual, nos consideramos unos de los más receladamente españoles. Por ello, cuando alzasteis bandera de batalla, mis monjes acudieron a alistarse a vuestros ejércitos y supieron cumplir nuestros consejos y los deberes de su Ministerio; y entonces y después, día tras día, todos nosotros, cuando al altar subimos diariamente para tener en nuestras manos el cuerpo vivo de Cristo, Nuestro, por que El es el Sumo, os bendiga y os aliente, hacemos especial recordación.

Hace 14 años que la Providencia nos puso en este lugar de padre y de vigía, y desde aquel instante, contando sólo en Dios, con su gracia y su única ayuda, senti-

mos la apremiante necesidad de devolver a esta Abadía, tan vieja como gloriosa su pasado prestigioso. Hemos restaurado sus claustros; de nuevo hicimos la biblioteca, renovamos las antiguas labores monásticas con nuestras industrias y la creación de la Escuela de Agricultura de nuestra granja. Iniciamos la fundación de una imprenta para que en un mañana próximo nos permita difundir nuestras inquietudes literarias; y, siguiendo vuestras palabras y vuestros hechos, creamos un sindicato que facilita la vida a más de 600 familias campesinas.

Extendiendo e infundiendo espíritu a esta reconstrucción material, procedemos a devolver a la vida cristiana, su puro y auténtico sabor litúrgico en un movimiento vivificador de la fe y de la moral. Procuramos enviar las mejores premisas de nuestros monjes a los archivos y bibliotecas extranjeras para que aprendan lo que no podemos enseñarles aquí, y sepan también amar mejor nuestra preciosa tradición. De aquí salen también, después de educarlos y formarlos, los monjes misioneros que, cual heraldos de la fe y de la Patria, recorren las Américas, Australia y Filipinas.

Desearnos y proyectamos hacer una magna historia del reino de Galicia y una monumental patriótica, porque labores de tal envergadura sólo son accesibles a la paciencia y estudio de una Comunidad benedictina. Desearnos de difundir la cultura que contribuimos a crear, establecimos un colegio de

segunda enseñanza, con el nombre de nuestro siempre venerado Padre Maestro Fray Benito Jerónimo Feijóo, eximio hijo del interior de este Cenobio, donde tomó el hábito, donde se recogió en oración, donde conservamos su celda y los libros de su uso y estudio que logramos recuperar.

Vuestra visita de hoy, volvemos a deciroslo, la tomamos como el premio a esta labor ingente que hemos sostenido para llegar a este momento sintiendo así, juzgado, pues, cuál no será la alegría de recibirlos, de ver entre nosotros, y que sin vuestra ayuda, todo lo que hemos hecho y todo lo que tenemos se hubiera reducido a cenizas. Y no nosotros, sino todo lo que fuera vida religiosa en España, hubiera sido aniquilado sin vuestra victoria.

Salvando a la Patria, salvasteis a la Religión, y legisláis con tan acorazado sentido cristiano, con tan profundo amor a la Iglesia, que hay que remontarse muy alto en la Historia para encontrar quién pudiera llevar con igual mérito que Franco el título de defensor de la fe. Por ello, como Prelado, y un nombre de mis monjes, recibid, señor, la más emocionada gratitud y una firme e inquebrantable adhesión.

Y nada más, señor, ved en mi bienvenida lo que no pueden expresar las palabras; ver nuestra devoción y nuestra lealtad a vuestra persona y cuanto vos representáis. Y cuando volváis a los asuntos del Gobierno, pensad que nosotros pedimos por vos con los rue-

gos más encendidos; pensad que en estas benditas tierras de Galicia, resurge bajo su mandato una milenaria Abadía, Franco, Caudillo de España, primero entre los mejores, marcado entre los ilustres, donde Dios os ayude siempre y guardes siempre esa espada gloriosa de vencedor."

(Pass a la cuarta página)

## El embajador británico en Madrid ha marchado a Londres

### Toma posesión el nuevo Ministro del Interior del Reich

LONDRES. Ha llegado a esta capital el embajador británico en Madrid, Sir Samuel Hoare. (Efe)

BERLIN. El nuevo ministro del Interior del Reich, Heinrich Himmler, ha tomado hoy posesión de su cargo. El secretario de Estado, Stinckert, recibió en la Sala del Ministerio del Interior al jefe supremo de las S. S. a quien presentó a los funcionarios del Ministerio. Himmler estrechó la mano de todos. Después, habló a sus colaboradores de sus responsabilidades y de sus deberes.

Antes de esta ceremonia el ministro saliente y nuevo protector del Reich en Bohemia y Moravia, Dr. Drick, se despidió del personal del Ministerio. Reco-

rrió la colaboración fiel de sus camaradas de trabajo y expresó la esperanza de que, en el porvenir, el personal seguirá trabajando con la misma lealtad por la victoria final, por el Führer y por el Reich. (Efe)

OTTAWA. El Presidente Roosevelt abandonó esta capital en la noche de ayer, con dirección a Estados Unidos. Fue acompañado hasta la estación por el primer ministro canadiense, Mackenzie King y por Athlone, gobernador general. (Efe)

SOFIA. El rey Boris se encuentra gravemente enfermo. Parece que sufre una angina de pecho. (Efe)

El Jefe del Estado se interesó vivamente por la lucha que se realiza contra el gusano de la manzana y la para por medio de insectos que la estación distribuyó gratuitamente entre los agricultores. Contempló también los aparatos destinados a la lucha contra las enfermedades de la agricultura que se ponen también a disposición del agricultor, en el campo de experimentación y demostración de la recolección del tipo, del que dijo conocer que era de tan buena calidad como el mejor del extranjero.

Gracias al Caudillo, durante nuestra guerra de liberación se creó la sección del fomento del tipo con su factoría en Betanzos.

En un recorrido a pie por el campo de la granja agrícola, S. E. se fue entusiasmado con los resultados logrados con las nuevas variedades de trigo, avena, patatas y forrajes. Recorrió también los establos nuevos donde están los sementales selectos de Simmenthal y Schwyz que son destinados al ganado gallego. S. E. hizo consideraciones respecto a los problemas pendientes de resolución en la ganadería gallega; calificándolos de urgentes a fin de que esta región no se quede rezagada frente a lo que ya conseguido en otras regiones españolas.

Interesándose a fondo en los problemas de la formación del campesinado gallego, el Presidente de la Diputación le mostró el anteproyecto para construir una gran escuela provincial de agricultura en el Paseo de Longora. El Generalísimo preguntó si sería pronto una realidad tal iniciativa, porque la consideraba muy conveniente, y estimuló al Presidente de la Diputación a fin de realizar cuanto antes el proyecto, para lo cual el Instituto Nacional de Colonización aportará su contribución. En esta escuela habrá un Internado y S. E. sugirió que también se dé enseñanza a otros campesinos ajenos a ella para fomentar su eficacia.

También estimuló el Generalísimo al Presidente de la Diputación para que esta entidad realice cada día una misión más amplia en favor de la agricultura de la provincia, ya que el exclusivo centralismo impide llegar al detalle en la divulgación y enseñanza elemental. Asimismo se informó de cuáles eran las dificultades económicas del organismo provincial para lograr disponer del presupuesto adecuado a tal propósito.

Se informa, asimismo de la existencia de otros campos comarcales que la Diputación recogió al hacerse una reorganización agrícola, y rogó al director de la granja que cada día amplie los servicios a favor de la agricultura. Prometió realizar el próximo año una nueva visita para poder apreciar cuál era la intensidad de la labor realizada en tal período.

#### El Ministro Secretario General, a su residencia de Navarra

MADRID.— El Ministro Secretario General del Partido, camarada Arrese, ha salido del Pazo de Meirás para su residencia de Navarra, donde permanecerá algunos días.

#### El Embajador de Portugal sale para Lisboa

MADRID.— En avión, ha salido esta mañana para Lisboa el embajador de Portugal en España, Dr. don Pedro Teotónio Pereira.

## 1.600.000 hombres, 270 brigadas acorazadas y 5.203 aviones han perdido los soviets

### Y solamente han ocupado una extensión de terreno treinta veces menor que Ucrania

#### Ayer fué evacuada metódicamente Achtyrka, en el sector de Jarkov

#### COMUNICADO ALEMÁN

CUARTEL GENERAL DEL FUHRER. El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

"En el frente del Mius continúan los fuertes ataques enemigos. Los soviets han sufrido nuevas y elevadas pérdidas. Un intento de penetración bolchevique cerca de Izhm, ha sido rechazado en combates cuerpo a cuerpo, viéndose obligado el enemigo a retroceder hasta sus posiciones de partida. Nuestras tropas han ganado terreno en un contraataque.

Al Oeste de Jarkov, importantes concentraciones de infantería y de carros de asalto soviéticos han realizado un ataque en un extenso frente. El enemigo fué rechazado en violentos combates cuerpo a cuerpo y por medio de contraataques.

En el curso del día de ayer, el enemigo perdió 253 tanques.

Durante los duros combates que se han librado al Suroeste de Viazma, tuvieron una actuación destacada la 260 división de Infantería de Wurtemberg

y la 235 división de Artillería bávara. (Efe)

EVACUACION DE ACHTYRKA. BERLIN. Conforme a un plan previamente establecido, ha sido evacuada la ciudad de Achtyrka, en el sector de Jarkov, según anuncia el redactor militar de la agencia DNB. Muchas horas después de haberse retirado las tropas alemanas las baterías soviéticas seguían disparando sobre la ciudad. (Efe)

#### DEFENSA INQUEBRANTABLE

BERLIN. «La zona de defensa alemana en el frente del Este, escribe el redactor diplomático de la agencia DNB, escalonada en una gran profundidad, será, a pesar de las correcciones que se harán todavía probablemente en algunos puntos, la muralla mortal contra la que se estrellará la ofensiva soviética de este año, según el juicio de los medios militares alemanes.

Los términos del comunicado de hoy sobre los combates en los tres puntos neurálgicos de batalla, el Mius, Izhm y Jarkov, dan a entender que las tentativas soviéticas se prosiguen todavía, pero también demuestran que la defensa alemana sigue inquebrantable, ya que el acortamiento del frente realizado es una indudable ventaja para el mando alemán. Las pérdidas soviéticas, como se empieza a reconocer ya incluso en el campo adversario, son enormes, lo cual confirma el juicio alemán de los primeros días de ofensiva que decía que se trataba de una enorme batalla de desgaste.

Los bolcheviques han necesitado ocho semanas para avanzar sus líneas cincuenta kilómetros escasos en el sector Norte y cerca de Oról y Jarkov. Para conquistar este terreno, han tenido que emplear centenares de divisiones, sin conseguir cambiar estratégicamente la fisonomía del Sur del frente, para no hablar del conjunto del frente oriental.

Los brutales golpes de Ariete de las brigadas acorazadas soviéticas, no han conseguido abrir brecha en la muralla defensiva del frente alemán. Los bolcheviques han perdido 250 tanques durante el día de ayer, para una conquista de terreno de quince mil kilómetros cuadrados, es decir, aproximadamente, una extensión treinta veces menor que Ucrania. Las pérdidas en hombres de los soviets se elevan a

un millón seiscientos mil entre muertos, heridos y prisioneros. Solamente en material, los bolcheviques han perdido 270 brigadas acorazadas, lo que demuestra claramente que no podrán proseguir durante mucho tiempo sus esfuerzos en esta medida. (Efe)

5.203 AVIONES DERRIBADOS. BERLIN. Desde el comienzo de la

gran batalla de material del frente del Este, es decir, desde el cinco de julio, anuncia la Oficina Internacional de Información, los cazas alemanos y las baterías de la DCA han derribado 5.203 aviones soviéticos. Solamente en la región de Oról, 2.153 aparatos soviéticos fueron derribados por los cazas alemanos, y 401 por la DCA. (Efe)

## Aviones del Eje han bombardeado Bicerta y Augusta, y los aliados Foggia

### Pronto se iniciarán operaciones simultáneas contra el Dodecaneso, Cerdeña e Italia

#### TAL ES LA IMPRESION GENERAL EN ARGEL

#### COMUNICADO ALEMÁN

CUARTEL GENERAL DEL FUHRER.— El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

"En la defensa contra los ataques de la aviación enemiga a las ciudades del sur de Italia, los cazas alemanos y la DCA derribaron ayer nueve aviones aliados, entre los que se encontraban muchos bombarderos tetramotores.

Al oeste del Cabo Ortegá, ha sido hundido un destructor enemigo por medio de un bombardeo aéreo.

En el curso de combates librados sobre el Adriático y durante sus incursiones sobre los territorios ocupados del Oeste, el enemigo perdió, ayer, ocho aviones. Otros cinco — tres de ellos bombarderos multimotores — han sido derribados por nuestros navíos de protección de costas, en aguas de las Islas Frioleras occidentales.

ROMA.— El Alto Mando de las fuerzas armadas italianas comunica:

"Los buques fondeados en los puertos de Bizerta y Augusta, han sido fuertemente bombardeados por aviones italianos y alemanos. Se ha efectuado un intenso ataque aéreo enemigo contra la ciudad de Foggia, donde los daños son graves. Incursiones menos importantes se han realizado sobre Crotona y en la provincia de Avellino.

La aviación angloamericana ha perdido en sus acciones durante la jornada de ayer, 18 aviones: cuatro derribados por nuestros cazas en la zona de Avellino; ocho por la DCA alemana en los alrededores de Foggia, y cuatro derribados también por la DCA en Foggia y en Crotona.

#### COMUNICADOS ALIADOS

CUARTEL GENERAL ALIADO EN AFRICA DEL NORTE.

—Parte de guerra aérea: «Fuerzas aéreas del Noroeste africano efectuaron un intenso ataque contra los aerodromos enemigos de Foggia, en el curso de las horas diurnas de ayer. Fueron destruidos muchos aparatos en tierra.

Quince aparatos aliados no han regresado.—(Efe).

LONDRES.— El Ministerio del Aire comunica:

«Aviones «Mosquito» atacaron anoche objetivos de Berlín. Un bombardero no ha regresado.

Aparatos del servicio de bombardeo colocaron minas en aguas enemigas.—(Efe).

PREPARATIVOS. ARGEL.— Los preparativos para las próximas acciones de guerra en el Mediterráneo parecen encontrarse muy adelantados, y tal vez concluidos. La impresión general es que tales operaciones se iniciarán pronto, simultáneamente contra el Dodecaneso, Cerdeña y Sur de Italia.



# Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

C. N. S.

OBRA SINDICAL 18 DE JULIO

Curso para el escalafón de médicos del Seguro de Enfermedad

Como aclaración a las normas publicadas en «NUEVA RIOJA», los días 18, 19 y 20 del actual, se rectifican las referentes a los puntos siguientes:

Si en esta provincia existe alguna entidad que practique el Seguro de Enfermedad, los médicos a ella pertenecientes que quieran solicitar su ingreso en la escala del Seguro, siempre que reúnan las condiciones requeridas en el grupo tercero, apartado a), del artículo segundo de la Orden Ministerial de 21 de julio B. O. del E. número 216, de 4 de agosto, se atenderán exactamente a las normas generales publicadas los días anteriormente mencionados, debiendo acreditar su antigüedad en la entidad de que forman parte y la forma de ingreso.

En la misma forma deberán solicitar todos los médicos de Asistencia Pública Domiciliaria, que se hallen en servicio activo en esta provincia, expresando en su solicitud su condición de propietario o interino, categoría de la plaza que desempeñan y número en el escalafón del Cuerpo de Médicos de A. P. D.

## SINDICATO VERTICAL DE INDUSTRIAS QUIMICAS

En el B. O. del Estado número 234, de fecha 23 del corriente, se publica la Orden del Ministerio de Industria y Comercio, de 18 del mismo, por la que se declara

## Concursos de ganados

Después de varios años que no se celebraba en la provincia ningún concurso de esta índole, dos son los que este año han de tener lugar: uno, en Santo Domingo, los días 18 y 19 de septiembre, y otro, el mismo mes, y días 25 y 26, en esta capital.

El concurso de Santo Domingo, que, cual los de otras veces, sólo tendrá carácter comarcal, será este año sólo para ganado bovino y porcino, y según se deja entrever en los consejos que figuran en los programas, se ha de guiar la mejora del ganado bovino del país, en el sentido de conseguir un ganado que, continuando con las características de animal para el trabajo, tenga más precocidad para la producción de carne y al mismo tiempo aumente su producción lechera.

El concurso que ha de celebrarse en esta capital es de carácter provincial, el primero de este género que se celebra en la provincia y que si bien no se cuenta con ganado adecuado en número suficiente para un concurso de esta categoría, se ha optado por su celebración dados los motivos que se exponen en el programa respectivo. En este ganado, su mejora se dirige a obtener un caballo agrícola de tiro semi-pesado, que es el que se utiliza en las partes llanas, pero que no ha de olvidarse el que precisa el agricultor y ganadero de la parte de la sierra, quien muchas veces lo ha de utilizar para carga o también para trasladarse de un lugar a otro, por lo que necesita un caballo de menor volumen que el de la parte llana.

Estos actos son de verdadera utilidad, tanto para el ganadero como para las entidades dirigentes, y si éstas, sin reparar en sacrificios, un organizado estos dos concursos, justo y obligado es que el ganadero preste su ayuda, acudiendo a ellas con sus mejores ejemplares de las especies y características que se especifican en los programas que tanto se han difundido entre los ganaderos de todos los pueblos, bien directamente o bien por mediación de los veterinarios y de los alcaldes, quienes a su vez vienen prestando la máxima ayuda a los ganaderos.

Así sabemos de pueblos que están dispuestos a presentar buen número de ejemplares, lo mismo en uno que otro concurso, y algunos de los cuales acompañarán, en las yeguas, la ficha de investigación de gestación, que el Instituto de Biología Animal viene haciendo.

Tienen, además, dichos actos el ambiente de muchos y valiosos premios que el ganadero sabe apreciar en lo que significan, y que les exhibe después con orgullo, como premio de sus trabajos de selección del ganado, limpieza, esmerada, alimentación adecuada y constantes cuidados que durante el año viene prestando.

en régimen de libertad de distribución las diversas clases de alcohol industrial.

Por lo que notificamos a los peticionarios que en virtud de la citada orden pueden dirigirse a cualquier empresa alcoholera para concertar el suministro que precisen de cualquier clase de alcohol.

## SINDICATO DE MADERA Y CORCHO

Se pone en conocimiento de todas las empresas de carpintería y ebanistería de esta capital, encuadradas en este Sindicato, que a partir del día de hoy pueden pasarse por estas oficinas, República Argentina, número 9, primero, horas de nueve y media a una y media, a recoger los vales de alcohol industrial y cola fuerte que les ha correspondido.

## OBRA SINDICAL «EDUCACION Y DESCANSO»

Residencia de Fuenterrabía

Nuevamente se recuerda a todos los camaradas inscritos para el turno que ha de partir para nuestra residencia el próximo día 29 del actual, que deberán verificar su presentación en las oficinas de esta Obra Sindical (Baños, 9), en el día de hoy, y a partir de las cuatro de la tarde, provistos de la cartilla de racionamiento individual, carnets de la C. N. S. y de esta Obra Sindical Educación y Descanso.

La falta de presentación de la cartilla, será causa de eliminación en la composición del viaje; con pérdida de todos los derechos adquiridos.

## Cine

Organizado por esta Obra Sindical, se verificará el próximo domingo, día 29, a las once de la mañana, en el Cinema Olímpico, de esta capital, un magno festival cinematográfico, en el que se pasarán por la pantalla las siguientes películas:

- 1.º En verano en los lagos.
2.º Lucha por la tierra.
3.º Noticiario Ufa 6ao.
4.º Noticiario Noto núm. 33 A.

5.º Idem, ídem, núm. 29 A. La entrada para esta sesión cinematográfica, podrán retirarse en las oficinas de esta Obra Sindical, en las horas hábiles, previa presentación del carnet de la Obra y corte del cupón número 6 de las tarjetas de espectáculos.

## FRENTE DE JUVENTUDES

## FALANGES JUVENILES DE FRANCO

Con el fin de recibir a los camaradas que asisten al Campamento Nacional de «Sancho el Fuerte», y que, pasando por nuestra capital se dirigen a Burgos a la conmemoración del Milenario de Castilla se ordena a todos los camaradas pertenecientes a las Falanges Juveniles de Franco, en esta capital, sea cual fuere la centuria en que están encuadrados, se personen sin excusa alguna, hoy, viernes, y hora de las ocho de la tarde en la Esplanada, para que el recibimiento de oportunos órdenes de sus jefes respectivos, para que el recibimiento de nuestros camaradas resulten con la mayor brillantez posible.

## LA VIDA EN EL «PARAISO» SOVIETICO

Con este título, el diario «A Voz», de Lisboa, ha publicado lo siguiente:

«Rusia continúa siendo una amenaza y un misterio. ¿Qué será de aquel inmenso país y de aquellas inmensas muchedumbres, reducidas a piezas de un inmenso mecanismo, si se mantiene soviétizada? ¿Será el mal organizado, con inmensos recursos capaz de observar los horizontes del mundo y de la civilización? Un americano, nada menos que de la categoría del señor Wendell L. Kilkie, que ya fué y es otra vez candidato a la Presidencia de los Estados Unidos, ha estado en Rusia, y una de las circunstancias que más le impresionaron en las fábricas de aviones, ha sido al de ver que el trabajo estaba hecho por mujeres, y que entre los operarios había chiquillos de diez años de edad, obligados a la dura tarea de 66 horas semanales, o sea once horas diarias, como los adultos.

Los niños son también, en Rusia, una pieza del mecanismo soviético. Son materia y no alma a criar y orientar, estando trazado su destino de antemano con implacable dureza. Después de la visita a la fábrica de aeroplanos, el director, llamado Tretaykov, le llevó a almorzar a la cantina del establecimiento. Wilkie afirma que, fuera de la cantina, los únicos productos que se podían obtener en los mercados, eran pan negro y patatas, a precios exorbitantes. Hay que tener en cuenta que la población rusa no se compone solamente de obreros, o sea que no toda dispone de cantinas.»

# DEPORTES

## Boxeo

### MAÑANA EN ZARAGOZA

El próximo sábado salen de nuestra capital para Zaragoza, donde contendrán con los campeones aragoneses en una velada que se celebrará la noche del 28 del corriente, los boxeadores del grupo deportivo de «Educación y Descanso». Está integrado el grupo por Cil, peso mosca, campeón de la Rioja en su categoría; Calvo, peso gallo, que también ostenta el mismo galardón; Arandón, peso pluma, y Gironés, peso ligero, también campeón de la Rioja. Al grupo se une Urbina, peso mediano ligero, que ha constituido la sorpresa de la temporada por su estilo magnífico y su forma. Urbina ha logrado clasificarse en la Rioja campeón de su categoría y es una promesa para las futuras peleas; buen esquivador, sabe ponerse a cubierto y conservar las energías para el momento en que se conviente hacer gala y alarde de ellas, asediando entonces a sus contrarios los golpes decisivos. Esperamos de él muy buenas actuaciones en el futuro.

El grupo será acompañado por el entrenador y entusiasta deportista Brocchi, y tenemos la seguridad de que cosechará éxitos sin cuento en la capital zaragozana.

## Ciclismo

### HA COMENZADO EL GRAN PREMIO DEL AYUNTAMIENTO DE BILBAO. - EKTRIEUX VENCEDOR DE LA PRIMERA ETAPA

BILBAO.—Esta mañana ha comenzado el Gran Premio del Ayuntamiento de Bilbao, que ha venido a sustituir al suspendido circuito del Norte. Se compone de cinco etapas todas ellas terminando e iniciándose en Bilbao. Mañana se celebrará la segunda etapa, con un recorrido de 159 kilómetros. El sábado por la mañana la tercera, con 127 kilómetros de recorrido. Por la tarde, la cuarta, contra reloj, con 30 kilómetros, y el domingo por la mañana, la quinta y última, con un circuito a tres vueltas con un total de 60 kilómetros.

La prueba está avalada por el Ayuntamiento de Bilbao y organizada por la Sociedad Ciclista Bilbao. De los 45 inscritos han tomado la salida 40 corredores, minutos después de las ocho de la mañana, frente al Ayuntamiento, en marcha neutralizada hasta Achuri, para cubrir un trayecto de 161 kilómetros. Para el Premio de la Montaña era puntuable en la etapa de hoy la Cuesta de Barrelieria, a 49 kilómetros de la meta de salida. Han faltado a la salida Cháfer, que se ha sentido enfermo a última hora; el catalán Radua, los valencianos Chaquet y Meliá y Juaristi. El primer alto a la salida de Bilbao se corona sin dificultades y se sigue a fuerte trote camino de Llodio. El madrileño Feito y Morales tienen que abandonar por rotura del cambio. Dermit sufre la rotura de un pedal, y, después de cambiada la

## Gobierno Militar

El teniente de Infantería don Julián Martínez Bonito, se personará con toda urgencia en este Gobierno Militar, para enterarlo de un asunto que le interesa.

# REUNION PLENARIA DE FABRICANTES DE PAPEL

## La Asociación de la Prensa de San Sebastián se Integra en el Sindicato del Papel, Preasa y Artes Gráficas

SAN SEBASTIAN.— En la sesión de recepciones de la Diputación se celebró una reunión plenaria de fabricantes de Papel de España. Presidieron el secretario nacional de Sindicato del Papel, Prensa y Artes Gráficas, el jefe de la sección económica, el secretario técnico de la sección de Artes Gráficas y otras jerarquías. A la reunión asistieron numerosos fabricantes de papel.

Primeramente el secretario técnico de Artes Gráficas dió lectura a varias órdenes circulares que regulan el consumo, fabricación y libertad de precios y contratación en el mercado de cartones y papel de Prensa, así como a una interesante ordenación de la fabricación del papel.

A continuación el secretario nacional del Sindicato del P. P. y Artes Gráficas hizo uso de la palabra para dar a conocer la labor realizada durante el año último y desde la celebración del último plenario en Valencia resolvió la magnífica situación en que se encuentra actualmente el desarrollo de la industria del papel español, que no tiene necesidad de recurrir a la importación de pasta y sus derivados para que en materia de papel para Prensa. Por último destacó la disposición que otorga pleno carácter jurídico al Sindicato, Solicitó de todos los fabricantes de papel que estudien con mayor atención esta disposición del Estado.

La reunión terminó cantándose el «Cara al Sol».

SAN SEBASTIAN.— En los locales de la Asociación de la Prensa se ha celebrado una reunión, presidida por el secretario nacional del Sindicato del Papel, Prensa y Artes Gráficas, para proceder a la integración oficial de la Asociación de la Prensa al mencionado Sindicato. El secretario nacional pronunció breves y sentidas palabras de cordial camaradería, explicando las directrices que han de regir esta integración y dió cuenta de la nueva directiva de la Asociación de la Prensa de San Sebastián, que estará presidida por don Manuel Sanos. Los demás componentes son: vicepresidente primero, don José Bernués; secretario, don Juan María Peña; contador, don Angel Inarrea; y vocales, los señores Eugenio Saldaña, José Molina, Javier Aranjuez, José Luis Batus y Luis Dotres.

## HOY-Teatro Moderno

## ROSAS ESCARLATAS

## VALS REAL

Este como delegado provincial de la vicesecretaría de Educación Popular.

# Santander celebra el sexto aniversario de su liberación

## El Ministro de Obras Públicas inauguró el túnel y las obras de la nueva estación ferroviaria

SANTANDER.— A las once y media de la mañana se ha celebrado la inauguración de dos obras importantes, con motivo de la conmemoración del sexto aniversario de la liberación de la ciudad. La primera de dichas obras es el túnel que lleva el nombre del pasaje del ministro A. Peña, que une la zona de la estación con el centro de la capital, y la estación del Norte, importantísimas obras comenzadas hace dos años. El día ha sido festivo, cerró todo el comercio y la ciudad aparecía engalanada con banderas y colgaduras.

Una compañía del Regimiento de Infantería 53, con bandera y música, rindió honores al ministro de Obras Públicas, que la revista acompañado del Gobernador Militar, ante la puerta del Ayuntamiento. Un público inmenso llenaba la plaza del Generalísimo. En el salón de actos del Ayuntamiento el alcalde saludó a las personalidades y representaciones, y acto seguido procedió a la colocación en el Palacio Municipal de la misma bandera que fué izada el día 26 de agosto de 1937, a la llegada de las tropas liberadoras.

El Gobernador Militar hizo un breve discurso en el que recordó la gloriosa entrada de las tropas conducidas por Franco, y terminó con los gritos de «Franco, Franco, Franco», «Arriba España» y «Viva España». Al final de su discurso fué abrazado por el ministro señor Peña.

Seguidamente, las autoridades, jerarquías y personalidades se trasladaron a la entrada del pasaje del ministro señor Peña, precedidos por la guardia municipal de gala y los maceros del Ayuntamiento. Una enorme muchedumbre se estacionó en el lugar y tributó al ministro una cariñosa ovación. Cerraba la puerta del túnel una cinta que fué cortada por el señor Peña, después de haber sido bendecido el pasaje por el Prelado de la Diócesis. El ministro y las demás personalidades pasaron por el túnel que tiene unos 200 metros de longitud, seguidos por el público. Al llegar a la otra salida del túnel, el señor Peña volvió a ser objeto de una gran ovación. Un tren preparado al efecto entró en la nueva estación del Norte, que fué inaugurada con su presencia. Hizo el recorrido y entró en la estación por las nuevas vías a los acordes del Himno Nacional y vivas entusiastas al Caudillo y a España. Seguidamente, el ministro salió a la explanada de la estación para iniciar las obras de construcción de la estación de ferrocarriles simétricos que unirá a la del Norte los demás ferrocarriles.

El ministro pronunció un discurso en el que dijo que a la liberación de Santander y de España entera, por las tropas del Generalísimo, había de seguir forzosamente la labor de reconstrucción que por lo que respecta a Santander cumple sus máximas aspiraciones con estas obras que quedan inauguradas. Explicó la importancia de este nuevo trabajo que una Ciudad con Santander, logrando de esta manera uno de los mayores anhelos de la capital montañesa, pues con ello se consigue efectivamente la unión del Mediterráneo con el Cantábrico. Las palabras del ministro fueron subrayadas con constantes ovaciones y los gritos de «Viva Franco! ¡Arriba España! fueron oídos con unánime entusiasmo por la multitud.

## PELOTA

### DESAFIO EN MENDAVIA

En Mendavia, con motivo de sus fiestas, ha concertado el empresario del frontón mendaviés, entre otros interesantes partidos, uno, verdadero desafío, entre el notable pelotari logroñés San Miguel, que tan repetidos triunfos lleva logrados, contra los campeones montañeses Sabino Lana y Teodoro.

El partido ha despertado gran expectación entre aquellos aficionados, que de seguro acudirán en gran número a presenciar la interesante contienda.

## Avisos y Noticias

En el Observatorio se registraron ayer los siguientes datos: Presión máxima, 734,6; mínima, 731. Subiendo. Temperatura máxima, 26,8 a las tres de la tarde; media, 19; mínima, 12 a las ocho y diez de la mañana. Sol, once horas y media. Viento, Norte.

## Restaurante ADELA

SELECTOS MENUS PRECIO MODICO CALVO SOTELO, 2. Teléf. 16-98. (Frente al Gran Hotel)

## ATENCION

PLATANOS, 2'50 ptas. kilo CALLE DEL PESO, 7

## Frutas ALDONZA

GALLINOS para reproducción para Leghorn B estirpe WILLAN COOK et SONS Londres ofrece esta semana GRANJA RIOJA, Vara de Rev. 41. Teléf. 1599.

En Zaragoza, donde residía hace años, falleció ayer doña Florentina Sánchez, viuda del que fué nuestro particular amigo D. Isidro Asensio, inspector regional de Correos, que ejerció en esta capital durante muchos años el cargo de administrador principal.

Tanto a sus hijos, entre los que se encuentran don Angel Asensio, n. 1900; don Rafael Asensio, jefe primero de Negociado de Correos, ambos en Zaragoza; hijas señorita Elvira, doña María Teresa y madre Carmen de San José, Religiosa en Valladolid y demás familia doliente, enviamos nuestro más sentido pésame.

## El Centro Gestor Fernández

comunica a sus abonados, clientes y público en general haber trasladado sus OFICINAS a la calle CALVO SOTELO, 4, 1.º. Izq. TELEFONO 14-9.

## ¡Automovilistas!

### CENTRO GESTOR FERNANDEZ

BRILLANTINA ESPECIAL para barnizar muebles a 10 ptas. litro. Fábrica: Once Junio, 15. Tel. 1184.

En Camillas, y por nuestro convecino don Casimiro Yustes, y para su hijo Valentín, dependiente de los Almacenes «El Ahorro», ha sido solicitada a doña María Ibáñez, acomodada propietaria de la citada localidad, la mano de su bella hija Mary, fijándose la boda para fecha próxima.

Nuestra cordial enhorabuena al futuro matrimonio y respectivas familias.

## AVISO

El domingo, día 29, se efectuará visita a Valvanera. Salida a las SIETE de la mañana. Informes, Garagoi Estación.

El domingo día 29 habrá una excursión a Valvanera, con el fin de honorar a la Santísima Virgen, patrona de la Rioja, y pasar el día en tan hermoso paraje.

Al regreso, los excursionistas entrarán en Nájera, para visitar las bellezas que encierra Santa María la Real, honor de la Rioja.

Cuantas personas deseen tomar parte en esta excursión, pueden informarse y hacer su inscripción, hoy, viernes, en el Secretario de Acción Católica, Primo de Rivera, cinco, primero.

MALETAS del constructor el consumidor. Reparaciones. Calvo Sotelo, 10. Bienvenido Gómez.

El pasado miércoles en la Colegiata de la Redonda tuvo lugar el enlace matrimonial de la bella señorita Esther Adoración Peña Benito, hija de la Sra. Vda. de Peña, del comercio de esta plaza, con don Felipe Giménez Fernández.

Los numerosos invitados fueron obsequiados espléndidamente. Reciba nuestra enhorabuena al nuevo matrimonio.

Muebles Lujo Fábrica LIZARANZU

# Muebles «RIOJA»

No encuentra muebles a su gusto, encárguelos a esta Casa VENTA: CALVO SOTELO, 14. FABRICA: DUQUESA DE LA VICTORIA, 97.

# Plaza de Toros de Calahorra

GRAN ACOTEAMIENTO TAURINO «MONUMENTAL CORRIDA DE TOROS» el día 31 de agosto de 1943 en la que los ases del toro Manuel Rodriguez MANOLETE

figura máxima de la Tauromaquia Pepe Luis VAZQUEZ Solera y gracia gitana

Manuel Alvarez, «ANDALUZ» Arte, valor y emoción con sus correspondientes cuadrillas, estoquearía 6 HERMOSOS TOROS, 6

elegidos, es la afamada ganadería de COBALEDA. NOTA: El día de la corrida, en el rápido que sale de Logroño al mediodía, se añadirán tres o cuatro unidades para los aficionados de la capital que van a presenciarla. Para su regreso esas mismas unidades serán agregadas a un tren de mercancías que pasa por Calahorra a las doce de la noche.

## Gestoría Administrativa Unceta

REAL AQUENDE 34, 1.º MIRANDA DE EBRO

Se encarga de la presentación de instancias y documentación para la provisión de concursos de plazas en diferentes oficinas y puentes en la División de Materias y Tracción de la Red Nacional de Ferrocarriles.

Vagones el descargo hoy: Tonelería Mecánica, dos, madera; Electrica Recajo, dos, maquinaria; Emilio María, uno, madera; Francisco Sarabia, uno, paja; P. Hernández, uno, tachuelas; Feris de Maestras, uno, paja; y Abastos, uno, azúcar.

## ¡ATENCIÓN!

En la PLAZA DE ABASTOS, puestos 12 y 13, se venden

## PICHONES

a 4'50 ptas. uno. NO LO OLVIDE PUESTO DEL MARINA RENCUREL

Cuando sólo contaba cuatro meses de edad, ha subido al cielo el niño Julián Gómez García, hijo de nuestros convecinos don Joaquín y doña Pilar.

La conducción al cementerio, que tuvo lugar ayer, puso de manifiesto la sincera participación que en la desgracia ha tomado todo el extenso núcleo de amistades de la familia doliente, a la que, con tan triste motivo, testimoniamos nuestro muy sincero pésame.

Las misas que se celebran mañana día 28, a las 7,30, 8, 8,30, 9 y 9,30, en el altar Mayor de la Iglesia de Santiago el Real, y a las 7,30, 8 y 9 en la de M. M. Carreteras, y a las 10 en la capilla de R. R. M. M. Adorables, serán aplicadas en sufragio del alma de DOÑA ANASTASIA G. DE MEDRANO ARBELOA (Vda. de Alzavero), en el día de su primer aniversario.

Sus hijos y hermanas agradecerán la asistencia a sus amistades.

Nuestro estimado amigo don Gregorio Arenas Piñero, delincante del Casino, ha visto alegrado su hogar con el nacimiento de una robusta niña, primer fruto del matrimonio, dada felizmente a luz por su joven y bella esposa doña María Concepción García, funcionaria de la Junta de Carburantes Nacionales.

Desearnos para la nueva logroñesa, a la que es impondrán los nombres de María Concepción Teresa, vida afianzada y próspera y expresamos a los venturosos padres nuestra felicitación más cordial.

En el sorteo pro-ciegos celebrado ayer, resultó premiado el número 283.

Todos los números terminados en 03 están premiados con 2'50 pesetas al cupón.

## Oposiciones - Ferrocarriles

2.500 PLAZAS FACTORES Y MOZOS Preparación e Informes Quijeto de Liano, 3, 1.º. Dcha.

## VINO DE COSECHERA

Servicio a domicilio PLAZA DE BARRIOCHEPO Teléfono 11-84.

En el Registro civil han sido inscritos los nacimientos de Jesús María Sáenz Aja, Luis Enrique Zarza Tejada, Teresa Flora Gómez Ariznavarreta y Rosa María de los Angeles Remacha Martínez, y las denuncias de José Mendiolaza Ruiz, de 74 años, de Mutila y Crispín Martínez Pozo, de 34 años, de San Torcuato.

## ¡QUE ASCO!

Hay quien se da después del baño o de ahorrarse colonias oídas a base de esencia y agua, en lugar de colonias frescas a base de alcohol, aunque al darse éstas, sobre todo después de un afeitado apurado, se siente ese escorzo característico del alcohol precisamente por su poder antiséptico.

Una de las colonias existentes que reúne las condiciones indicadas es la «GALATEA», con 80º de alcohol pura y recta, a base de esencias naturales de frutas y de flores.

Frutas de todo esto es, que se oye muy rara la pequenía, por poca importancia que tenga, y que todo en la capital que queriendo servir honradamente a su clientela, no tenga en sus estantes algún frasco de dicha colonia.







EL VIAJE DEL CAUDILLO A SAMOS  
Y FINGOY (LUGO)

(Viene de primera página)

Terminada la salutación del abad esonchada por todos en emocionado silencio. S. E. el jefe del Estado pronunció las siguientes palabras:

## PALABRAS DEL CAUDILLO

«Excmo. señor Abad, Padres y Hermanos que me escucháis: Sólo las palabras para agradecer al señor abad esas amables frases que me ha dedicado y a esta recordación tan interesante que ha hecho a la historia de España y a la vida de este Monasterio.

Es para mí una satisfacción que, bajo mi mando y en los días que pesa sobre mí la responsabilidad de la marcha del Estado, pueda resurgir la fe religiosa en España, que podáis dedicaros con más ahínco que nunca al cultivo de las ciencias teológicas y, al mismo tiempo, a la labor social que ya sé que desarrolláis. También me entero por boca de vuestro abad que vais a emprender una obra social agraria junto a los muros milenarios de este Monasterio y que, al mismo tiempo, en la historia de Galicia, tan llena de glorias y tan interesante, va a salir de nuevo a la luz por vuestro esfuerzo.

Yo os ofrezco, en nombre del Gobierno, toda la cooperación y colaboración para ayudaros en estas dos obras, y para que sigáis siempre esta abadía milenaria en la luz y en la gloria del camino de Cristo.»

## VISITA A LAS DEPENDENCIAS

A continuación, el Generalísimo visitó el magnífico Monasterio. Primeramente estuvo en la Biblioteca, donde se guardan más de 60.000 volúmenes, deteniéndose con especial interés en hojear los incunables y las curiosidades bibliográficas que allí se guardan. Después, pasó a los claustros de grandes proporciones que son íntimo y recollecto el otro, y a la celda en que vivió el Padre Feijóo, donde

se conservan los libros que utilizó el sabio polígrafo. A continuación visitó las restantes dependencias.

## EL ALMUERZO

Tras un breve descanso en las habitaciones que le habían sido preparadas, el Caudillo pasó a almorzar al refectorio, recientemente reformado, ocupando la presidencia, acompañado de su esposa. A la derecha del Caudillo se sentó el abad mitrado, y a continuación, el capitán general de Galicia y el jefe de la Casa Militar de S. E., teniente general Muñoz Grandes. A la izquierda de la esposa del Generalísimo tomaron asiento el gobernador civil de la provincia de Lugo y el gobernador militar. En honor de tan ilustre huésped, fué dispensada la cotidiana lectura monacal. La comida transcurre en un ambiente de cordialidad y emoción inolvidables. Al acabar de almorzar fué servido el café en la sala de recepciones, y se obsequió al Caudillo y demás asistentes con el licor Benedictino fabricado en el Monasterio.

Antes de abandonar el Monasterio, S. E. el jefe del Estado quiso de nuevo visitar la iglesia, sin duda para aquilatar mejor la asombrosa impresión que debió producirle. El abad le acompañó en el recorrido por el interior del templo y explicó al Caudillo la historia de las obras de arte que se guardan en la iglesia.

## CORDIALISIMA DESPEDIDA

Después de conversar con el abad, el Caudillo y su séquito, seguidos de la Comunidad y las autoridades locales, se dirigieron a tomar el coche para emprender el viaje, atravesando el claustro grande y el jardín de la fachada principal. Al notar la presencia del Caudillo, el vicario en masa, que se hallaba congregado en los alrededores del templo, así como los habitantes de los caseríos inmediatos, prorumpieron en gritos de ¡Franco, Franco, Franco! y vitores de ¡Viva España! ¡Viva Franco y ¡Arriba España! El Ge-

neralísimo besó el anillo del abad mitrado y mostró su satisfacción por las horas que había pasado en la Abadía.

## SALIDA PARA LUGO

Desde Samos, S. E. el jefe del Estado se dirigió a Lugo. En el trayecto, el vicario en masa de los pueblos del recorrido, se hallaba al lado de la carretera para tributar al Caudillo de España una entusiástica acogida. En todas partes fué aclamado y vitoreado. Las villas de Sarria y pueblo de San Julián, aparecían engalanadas con colgaduras y banderas nacionales y del Movimiento. En la carretera se había levantado a la entrada de dichos pueblos, arcos de triunfo.

## VISITA A LA CATEDRAL BASILICA

A las seis de la tarde hizo su entrada en Lugo, acompañado de su séquito, el Caudillo Franco. El Caudillo se dirigió a la catedral basílica. En el atrio de la misma le esperaban las autoridades civiles y militares, delegados de servicios y jefes de las distintas dependencias oficiales, Corporaciones provincial y municipal con pendón, maderos y banda de música, y en los alrededores, un inmenso gentío que no cesaba en sus gritos de ¡Franco, Franco, Franco!

También se hallaban en aquel lugar agrupaciones corales de Educación y Descanso, secciones del Frente de Juventudes y formaciones de Milicias de F. E. T. y de las Jons. El Caudillo revisó las fuerzas que le rindieron honores. Doña Carmen Polo de Franco fué obsequiada por el alcalde de Lugo con un ramo de flores naturales, y su hija Carmencita con otro ofrecido por la Falange luguesa, y entre ellos una medalla de oro con la imagen de la Virgen de los Ojos Grandes, Patrona de la ciudad.

En la puerta principal del templo catedralicio, el Generalísimo fué recibido por el cabildo, presidido por el obispo de Mondoñedo, ya que el de la diócesis de Lugo se halla ausente, revestido de pontifical. El Caudillo y su esposa, bajo palio, se dirigieron al altar mayor, a las acordes de un himno religioso interpretado por los órganos del templo, donde ocuparon un lugar preferente. Fue rezada una estación a Jesús Sacramentado, que el jefe del Estado y su esposa e hija siguieron con gran devoción. Después se cantó un Te Deum, al final del cual el prelado oficiante, Dr. Darriba Castro, dió la bendición eucarística.

## EN LA GRANJA AGROPECUARIA DE FINGOY

Terminada la ceremonia, los ilustres huéspedes se dirigieron en automóvil, en medio de las aclamaciones del pueblo, a la Granja Agropecuaria de Fingoy, situada en las inmediaciones de la capital. Allí fueron recibidos por el ingeniero director señor Ros Codina y demás personal de la Granja, cuyas diversas instalaciones recorrió el Caudillo, que hizo elogios del funcionamiento de este establecimiento, propiedad del Estado.

## VINO DE HONOR

Terminada la visita, S. E. el jefe del Estado y séquito marcharon a la Diputación Provincial, donde las Corporaciones Provincial y Municipal les ofrecieron un vino de honor. A la entrada esperaban a S. E. dichas Corporaciones y todas las autoridades y jerarquías. La esposa del Caudillo fué obsequiada con un magnífico ramo de flores por el presidente de la Diputación. Durante el acto, la banda municipal de música y los coros regionales de Educación y Descanso interpretaron diversas composiciones, en especial música y cantos de la región.

Al abandonar el Caudillo y su séquito el edificio provincial, el numeroso público congregado en los alrededores prorumpió de nuevo en entusiastas vitores y aclamaciones. El Generalísimo y sus acompañantes emprendieron el regreso al Pazo de Meirás en automóvil poco después de las ocho de la tarde.

## Inglaterra y Estados Unidos han reconocido al Comité Francés bajo ciertas reservas

LONDRES. (Madrugada). — Oficialmente se anuncia que el Gobierno británico ha reconocido, bajo ciertas reservas, al Comité Francés de Liberación Nacional. (Efe.)

WASHINGTON. — Roosevelt ha anunciado el reconocimiento condicional por parte de los Estados Unidos del Comité Francés de Liberación Nacional. (Efe.)

ARGEL. — La Prensa extranjera ha publicado recientemente ciertas informaciones presentadas como procedentes de Argel, según las cuales el Comité Francés de Liberación Nacional declaró la guerra al Japón tan pronto como fuera reconocido oficialmente, según se anuncia oficialmente. A este propósito, se hace saber en los medios autorizados de Ar-

## LAS FALANGES JUVENILES DE FRANCO DEL CAMPAMENTO "SANCHO EL FUERTE"

rinden en Estella homenaje de recuerdo y admiración a Julia Ruiz de Alda

ESTELLA. — Ayer, en las primeras horas de la tarde, comenzaron a llegar las camaradas de las Falanges Juveniles de Franco que componen el campamento volante "Sancho el Fuerte". A las cinco, en la parte sur de la ciudad, quedó instalado el campamento, que ha de permanecer en Estella el tiempo suficiente para que las Falanges Juveniles rindan homenaje de recuerdo y admiración al camarada Julio Ruiz de Alda.

Esta mañana, a las nueve y media, las camaradas acompañadas por el delegado de la Falange de Estella, y otras jerarquías, se trasladaron al cementerio para rezar un responso y hacer la ofrenda de una corona. A las diez, hubo una misa por el alma del glorioso caído, y a las once, fué descubierta una lápida en la casa que vivió y murió el primer falangista navarro, con la siguiente inscripción: "A Julio Ruiz de Alda, capitán de España, las Falanges Juveniles de Franco, en el milenario de Castilla".

Por la tarde, en el teatro de esta localidad, después de la proyección de una película del Frente de Juventudes, se representó la obra patriótica "Luz de amanecer", original del camarada Benítez, del Frente de Juventudes.

## El Embajador de Francia regresa a San Sebastián

SANTIAGO DE COMPOSTELA. — Con dirección a Asturias y San Sebastián, ha marchado el embajador de Francia, M. Petri, quien antes de marchar fué saludado por el Alcalde y demás personalidades, ante quienes se mostró encantado de su estancia en Santiago de Compostela.

Las llamadas dentínicas o medicinas para la salida de los dientes, perjudican extraordinariamente al niño y son totalmente inútiles.

## Las peregrinaciones a Santiago de Compostela

SANTIAGO DE COMPOSTELA. — Esta noche llegó el Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento de Barcelona, camarada Correa Vaglinos, que mañana presidirá la peregrinación de aquella Diócesis, que hará su entrada en la Catedral para ganar el Jubileo del Año Santo. Los peregrinos son esperados en las primeras horas de esta madrugada. A su frente viene el Obispo de Barcelona, Dr. Modrego.

SANTIAGO DE COMPOSTELA. — Hoy llegaron a esta ciudad para ganar el Jubileo del Año Santo, el ex-ministro de Industria y Comercio y Presidente de Instituto Nacional de Industria, don Juan Antonio Suances y Fernández, con varios de sus hijos, el cura párroco de Nogros y otras personas, en número de nueve. Todos estos peregrinos que residen en Puentedume, han realizado a pie el viaje a Santiago desde Betanzos.

Mañana, a las nueve y media, harán su entrada en la Catedral, para ganar el Jubileo, Asistirán a una misa que se celebrará en la cripta donde se veneran las cenizas del Apóstol, y después rezarán las plegarias de rigor y abrazarán la imagen del Patrón de España.

SANTIAGO DE COMPOSTELA. — Procedentes de Roncesvalles, han llegado a pie, siguiendo el antiguo camino francés de las peregrinaciones, el rector de «El Pensamiento Navarro», Miguel Angel Astiz, y el funcionario de la Diputación de Navarra, don Francisco Ledanz, que mañana entrarán en la Catedral, para ganar el Jubileo del Año Santo.

y más tarde, los pequeños camaradas regresaron al campamento volante, donde pernctaron.

Para mañana está anunciada la tercera etapa de este recorrido, en dirección a Burgos, a donde llegarán en los primeros días de septiembre para realizar con su presencia la importancia de este milenario de Castilla.

A los actos celebrados hoy en Estella han asistido el delegado nacional del Frente de Juventudes, camarada Eloia; el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento y otras jerarquías. La llegada de estos camaradas a la ciudad despertó la admiración del pueblo, que les hizo objeto de todo clase de demostraciones de cariño y simpatía y agasajo a los pequeños, así como las juveniles de Estella que les acompañan y atienden con extremada sollicitud.

## Ha fallecido el ex-ministro don Galo Ponte

MADRID. — Víctima de un cáncer, cuya penosa enfermedad venía padeciendo hace tiempo, ha fallecido en Madrid el ex-ministro de Justicia en época de la Dictadura del General Primo de Rivera, don Galo Ponte.

El entierro se verificó en la tarde de ayer, constituyendo una sentida manifestación de duelo.

## Manoleta reaparece hoy

CORDOBA. — El diestro Manoleta, completamente restablecido, ha salido con dirección a Almería, donde actuará mañana.

## ATENTADOS EN BELGICA Y FRANCIA

BRUSELAS. Han sido descubiertos en el campo, cerca de Lieja, los cadáveres del ex diputado liberal, Horrent, y del profesor Henri Beninens. Los dos víctimas fueron repitadas por unos desconocidos en la noche del lunes. Hasta ahora no ha sido encontrada pista alguna de los autores de los crímenes, pero se cree se trata de comunistas. La policía ha encontrado unas listas negras. (Efe.)

PAU. Varios jóvenes terroristas han atacado la guardería de Nay, cerca de Pau. Para lograr sus fines, los terroristas provocaron un incendio, y al salir los guardias hicieron fuego sobre ellos. Resultó muerto un gendarme y otro herido. (Efe.)

## Abuela a los 33 años

BURDEOS. — En un Ayuntamiento de La Gironda se ha dado el caso curioso de una mujer que es abuela a los 33 años, y de otra que es bisabuela a los 54. (Efe.)

Creando tu hijo al pecho puedes conseguir librarte de las enfermedades del calor y, tal vez, de la muerte.

## Jefe supremo aliado para el Sudeste de Asia

LONDRES. Lord Luis Mountbatten ha sido nombrado comandante supremo aliado para el Sudeste de Asia. La declaración publicada en Quebec en relación con este nombramiento, dice que es necesario establecer una jefatura suprema especial en el Sudeste de Asia, para dirigir las operaciones contra el Japón, basadas en la India y en Ceylán. Esta jefatura aliada será semejante a la establecida en África del Norte. (Efe.)

mero en Europa. Durante su viaje que está siempre alerta a la voz de su Divino Señor, el Dios de los Cielos, siente una voz misteriosa que le dice: «¡José, va a Roma». Y en sueños siente la atracción de Roma, encontrándose en sus calles, y seguro de que la voluntad de Dios es que vaya a Roma, a ella se dirige.

## MOMENTO INTERNACIONAL

## El optimismo germano

Por "NETO"

Se halla sometido el pueblo alemán, así como su ejército, a un esfuerzo superior a toda ponderación: la ofensiva rusa en el Este ha sido extraordinariamente violenta en la semana pasada, hasta peligrosa; el ataque aliado en Sicilia, en defensa de la cual colaboraron con una resistencia y espíritu modelo los soldados germanos; los bombardeos terroristas contra Hamburgo, Berlín y otras ciudades del territorio alemán que obligan al pueblo alemán a soportar los más duros sacrificios; la guerra de nervios, que actúa intensamente contra la moral de los ciudadanos del Tercer Reich; por último, a la tensión a que se halla sometido, hay que sumar la amenaza del enemigo que anuncia para fecha próxima el ataque general contra el bastión europeo alemán. Ante el peligro que se cierne sobre él, surge la pregunta: ¿Saldrá airoso el pueblo alemán de esta prueba del cuarto año de guerra?

La prensa alemana no elude el planteamiento del problema, y del examen de las dificultades, el balance es de un extraordinario optimismo. Su actitud confiada y segura se basa en los siguientes extremos: posición militarmente asegurada, situación favorable y ordenada del sistema de alimentación; elevado nivel del armamento y enorme capacidad de la industria bélica alemana y de sus aliados; importancia de la línea interior, en que se acentúa la estrategia alemana y la compensa de la dispersión de sus tropas en amplio espacio, y, por último, la elevada moral del pueblo y de los soldados alemanes, cuyo ejemplo más reciente son Sicilia y Hamburgo.

La conclusión de la prensa se resume en la fórmula: «Es de todo punto imposible arrebatarse al pueblo alemán la victoria, porque está dispuesto a aportar en su sucesivo todas las energías nacionales disponibles».

Abundando en este tema, el ministro del Reich, Dr. Goebbels, en el «Völkischer Beobachter», escribe: Las garantías de la victoria se encuentran en manos de los alemanes. También hace constar que los ejércitos germanos se encuentran combatiendo fuera de los frentes alemanes, y a más de 1.000 kilómetros del territorio del Reich. La confianza puesta en la ofensiva soviética, en su opinión, ha quedado sepultada bajo la enorme masa de tanques destruidos. El ataque angloamericano por el frente Sur, con la ocupación de Sicilia, no ha modificado el panorama general militar; como réplica a los bombardeos terroristas, hemos de adoptar medidas verdaderamente dramáticas. Las fuerzas armadas alemanas y la población civil son la garantía de la victoria que, en opinión del Dr. Goebbels, está forjando lenta, pero infaliblemente. Después de este examen de la situación y del ataque que se plantea a Alemania, con los futuros ataques en los que su táctica forzosamente tiene que ser defensiva, en Berlín el ambiente político se caracteriza por un optimismo realista, en Berlín es debido al convencimiento de que el enemigo ha puesto en juego en el último análisis de la guerra todo su esfuerzo, y no le ha sido posible obtener un éxito; también al mejoramiento de la situación militar en el Este; a la progresiva resistencia contra los ataques aéreos y a la firmeza del frente interior. La lucha del Este ha sobrepasado sus puntos culminantes y los resultados obtenidos son bien pobres en comparación con las pérdidas que han experimentado los soviets. La experiencia de Sicilia ha robustecido la confianza en la fuerza combatiiva de las tropas alemanas; el ejemplo de las divisiones «Ermann Goering», 5 y 15, en inferioridad numérica de condiciones aéreas y de abastecimiento, se estima en los círculos de Berlín como una demostración del recelo que sienten los aliados a enfrentarse con las docientas o trescientas divisiones que pueden encontrar en su asalto a la fortaleza europea.

En una asamblea de jefes de servicio de propaganda, el Dr. Goebbels señaló como nuevas razones para este optimismo realista, el constante aumento de las reservas de material de guerra, la nueva arma ofensiva contra la guerra aérea, en el perfeccionamiento de la cual se viene trabajando día y noche.

Se confiesa en Alemania que el Reich se encuentra todavía bajo el símbolo de una difícil prueba de paciencia y de un período de sensible presión adversaria. Sin embargo, en los círculos bien informados de Berlín se declara que si se pudiera comunicar abiertamente todo lo que el Reich tiene en reserva o se encuentra en preparación, incluso los invencibles, recobrarían la confianza por lo que respecta al desarrollo ulterior de la guerra.

## DESTELLOS DE ORO VIVO

## EL SANTO DEL SUFRIMIENTO

Por Angel de Loma-Osorio

Por entre los olivares aragoneses correteaba la aventajada figura de un pequeño hijo delgo rodeado de una bandada de muchachuelos, como el señor feudal lo iría de sus mesnadas. Lleva el nombre del Santo Esposo de María y su apellido es una de las perlas de oro que forma la inmensa joya de aque-lla época imperial de España. José de Calasanz es su nombre, y en verdad que ya empieza a honrarle su temprana edad. Admirarlo las gentes de los contornos como a niño que en la piedad sales de lo corriente, aderezándola con una angélica simpatía que le proporciona señorío de corazones. Es la niñez del hombre excepcional que va a ser alabado en Cielos y tierra a pesar de las adversidades que han de ponerse a su paso por la vida.

Ya salió de Peralt de la Sal, su pueblo natal, y su manera de ser enamora a las gentes; y pasa a la Universidad y la juventud estudiantil del reino de Aragón lo proclama su Príncipe. Es el prólogo de una vida angélica que había de tener una tremenda prueba: a un lado los honores altísimos de dignidades deslumbradoras por los ambiciosos, el otro pobreza y persecución, esa persecución que tanto se cobó sobre él haciéndole su víctima. Se ordena sacerdote, teniendo airoso de la oposición de su padre, que, aunque acendradamente católico, prefería para un hijo de tamañas cualidades la carrera de las armas. Su labor es extraordinaria, y si no que lo digan las montañas del Pirineo Argelino donde la relajación había llegado a un grado que los lectores no pueden imaginar y donde José de Calasanz supo llevar a cabo una enorme tarea de recristianización.

Pero en su corazón, ese corazón que está siempre alerta a la voz de su Divino Señor, el Dios de los Cielos, siente una voz misteriosa que le dice: «¡José, va a Roma». Y en sueños siente la atracción de Roma, encontrándose en sus calles, y seguro de que la voluntad de Dios es que vaya a Roma, a ella se dirige.

Y es en Roma donde vive las pruebas más amargas. Había rechazado dignidades y rechazado aquí la púrpura de Cardenal de la Iglesia. Su aspecto exterior sería imponente envuelto en las ropas militares, su estatura es considerable, gigantesca, sus miembros son enormes, sus cabellos fueron rubios. Pero no vio los aires que su padre soñara un día, sino la humilde estana. Sin embargo, esto no puede ser todo lo humilde que él quisiera, porque ha de guardar las formas que corresponde a su cargo de preceptor, auditor teológico de una gran casa. Pero en medio de la vida de la Corte Pontificia, se siente su celo apostólico y las asociaciones a que pertenece conocen de su exactitud en el cumplimiento de las reglas, y la congregación de la Doctrina Cristiana, sabe de su trabajo lleno de ardiente caridad.

Es una característica acusadísima en San José de Calasanz el aprovechamiento del tiempo. La cantidad de trabajos y oraciones que llevaba a cabo durante el día no podían encerrarse en el día corriente para otro cualquiera. Este particular salió a relucir en su proceso de Beatificación.

Y por fin, ve la luz su obra póstuma: Las Escuelas Pías. En poco tiempo y en medio de persecuciones, son solicitadas de todos los puntos de Europa y la labor que estos Padres hacen en los países protestantes es enorme. Su obra parece después morir, víctima de la acción calumniosa y astuta de sus enemigos; pero resurge triunfante tras la muerte del Santo, cuando los milagros se producen en lluvia de salud para los enfermos.

Su muerte es el triunfo en el Cielo y en la tierra, pues Romá se vuelca sobre sus restos en ansias de veneración y sus vestiduras son cortadas en pedazos para conservar reliquias, teniendo que cambiárselas a cada momento; su bonete pasa varias veces a manos de altas dignidades, que dejan el suyo propio a cambio del del Santo, y el cuerpo ha de permanecer expuesto, largo tiempo para satisfacer la ansiedad de las gentes que quieren rendirle el homenaje de su devoción.

## DIPLOMACIA Y CAMPAMENTO

La tarde, bajo un cielo azul y esperanzador, se realiza en la compañía grata y emotiva de dos diplomáticos de hispano-americanos. Un consal — hombre ducho en las lides de su profesión, con cuatro años de permanencia en España y un conocimiento claro y total de lo español — y un joven atrevido que ostenta sus primeras armas en nuestra Patria de pues de corta permanencia en la férrea capital del Reich y no divide por un momento el clásico axioma de la diplomacia: «ver mucho, oír mucho y callar más». La conversación, enajada de puntos de contacto y comunidad de sentimientos, no cesa y discurre sobre los más bellos temas; hablan ellos de su cariño a la Madre Patria, de sus admiraciones y — como not — de su impresión profunda por la clara y firme Andalucía; y callan para que uno cualquiera de nosotros diga sus mejores frases para la nación hermana y ruedan nombres de historia, se evocan las tres carabellas mitológicas que gloriaron el prodigio, de los primeros colonizadores y se tocan el punto de la independencia con claridad y cierta visión.

...Han pasado unas horas y atrás queda el recuerdo de la comida íntima y fraterna bajo un techo de acacias y un suelo de crujientes hojas en la soledad rumorosa de un pequeño jardín, donde el encanto de unas caras femeninas pusieron su mejor nota de simpatía... Ahora, el coche avanza infatigable camino de otras tierras y otros horizontes; parece llevar en su motor la impaciencia de estos diplomáticos por conocer todos los rincones de nuestro suelo, pero hay una parada en la ciudad de Viana — cementerio de glorias, girones destrozados de historia — que causa la más viva emoción de los visitantes y porque no faite típiamo se hace la obligada visita a la honda y sugeridora bodega, donde no se pierde la exquisita corrección ni falta la frase amena y elegante; y después, sus manos empueradas toman agua bendita y durante unos momentos sus oraciones y las nuestras suben hermanadas por un rayo de sol a los pies de la Señora; y en el aire de Viana, que tanto sabe de geste y heroísmo, quedan flotando sus frases de elogio. Pero el tiempo apremia y de nuevo corre el coche hacia el corazón de Navarra; y es en la plaza de Estella — después de adorar a la Virgen del Puy y escuchar a su amable pároco unas anécdotas de la primera carlistada y contemplar lo que fué capilla ardiente de los cuatro generales carlinos que por designio del gran traidor Maroto dieron sus vidas ante el torpe petófono de educación — cuando unas manos se estrechan con fuerza y se escuchan los mejores votos por España y Chile y las mejores promesas para una amistad nacida de la compenetración...

El último adiós es con el motor en marcha y nos queda el silencio lógico de la recogida de ideas y ordenación de pensamientos. Todo el día ha sido amable, tranquilo, de brillante conversación... de diplomacia.

Y de pronto se rompe el silencio. Son unas voces que lanzan aires entusiastas de cruzada y heroísmo y aparecen a lo lejos una tropa — pincolada azul manchada de verdes — que avanza decidida, viril y animosa...

Todo el recuerdo de las horas pasadas en la serena compañía de nuestros fugaces amigos, queda estumado ante esta estampa de colorido y gracia que saben imponer, los muchachos del Frente de Juventudes. La emoción prende en todos nosotros y acudimos a presenciar su llegada; y es la Centuria «Eas de Lezo» — oncia de plata sobre mesururas de noche — la que surge en nuestro horizonte acompañado de una canción y unas caras alegres; veinte kilómetros de marcha y veinte kilos de impedimento no han roto la amoniosidad de estos muchachos, que con aires de milicia y promesas de juventud plantan sus tiendas y comienzan sus faenas precursoras de la noche de campamento; y entre todos ellos — como una afirmación del sentir español — el Pater, el querido Pater, es la expresión unánime del sentir y del querer; de esta pequeña tropa que desde el evocador Roncesvalles lleva su mensajero de hermandad y españolismo a la cabeza de Castilla que en estos días cumple sus mil años.

La emoción de su llegada deja paso a la exaltación más silenciosa, y con óvido absoluto de nuestras abrazos con palabras rotundas y exentas de elegancia, pero con la noble tosquedad nacida de las mismas luchas, de los mismos dolores y las mismas esperanzas...

Y así, arrastrando sus banderas por los caminos de Navarra, llegarán pronto a nuestra hidalga y acogedora Rioja; y los vespales silbidos y cantos, como los otros que un lejano 18 de Julio partían a enfrentarse con la muerte, desfilar por nuestras calles como la mejor promesa de una grandeza de la que estos muchachos son su mejor exponente.

J. M. MALDONADO